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香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）2015陸家
嘴論壇昨日在滬召開。本屆論壇以「新常態下的金融改
革與擴大開放」為主題，證監會主席肖鋼、中國人民銀
行副行長范一飛、中國保監會主席項俊波以及中國銀監
會副主席周慕冰等金融大咖共同出席論壇並作主題演
講。會上，肖鋼指出，證監會將加快多層次資本市場體
系，進一步壯大主板、中小企業板市場，並在上海證券
交易所設立戰略新興板，與創業板錯位發展。而范一飛
則表示，人民幣跨境支付系統(CIPS)計劃於今年4季度
投入運行。
由於近日股市波動較大，證監會主席肖鋼此次出席陸

家嘴論壇受到了極大的關注。不過，肖鋼此次卻並未提
及近期股市的情況，僅表示將進一步壯大主板、中小企
業板市場，推進交易所市場內部分層；並「在上海證券

交易所設立戰略新興板，與創業板錯位發展」。而對於
新三板，肖鋼稱，其作為全國性的證券交易場所，應充
分發揮其以機構投資者為主的制度優勢。
而對於資本市場體系的發展，肖鋼認為，在中國經濟

新常態條件下，內地科技創新的步伐已然更快，人才技
術和資本的結合更加緊密，他透露，目前，在創業板近
500家上市公司當中，高新技術企業已經佔到了90%，
而截至今年5月，新三板的掛牌公司亦達到2,487家，
已經登記的私募股權基金和創業投資基金達到了6,903
家，認繳資金規模達到22,100億元。但是，他亦坦言，
資本市場服務科技創新創業的能力仍有所不足，市場體
系還不健全。由於科技創新創業的風險特徵則與成熟型
產業經濟行為有所不同，其必須「高度依賴資本」，所
以，肖鋼強調「加快健全適應創新創業的多層次資本市

場體系，提供全面系統的投融資服務就顯得至關重
要」。

人幣CIPS料四季度運行
人行副行長范一飛表示，人民幣跨境支付系統

（CIPS）目前已基本完成一期系統開發，正在進行測
試，計劃今年四季度可以投入運行。他說，未來將爭取
在上海自貿區率先實現人民幣資本項目可兌換，推動金
融和資本市場的雙向開放，進一步擴大人民幣的跨境使
用，使人民幣成為全球主要的支付、交易、儲備和定價
貨幣。據統計，今年一季度，上海自貿區人民幣跨境使
用累計金額達到583.67億元；1-5月份，上海地區的人
民幣跨境金額達到1.01萬億元，在32個省、市、自治
區中排第一位。

肖鋼：加快建多層次資本市場

民營銀行受理全面開閘
4個月內批覆 尚福林：需尋求差異化市場定位

滬深兩融餘額4日縮水850億

■肖鋼在上海出席陸家嘴論壇時表示，證監會將進一
步壯大主板、中小企業板市場。 中新社

上海報業集團謀建媒體財團
香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）為順利實
施從報業集團、新型主流媒體集團、至互聯網時代
文化傳媒產業集團的「三步走」戰略，上海報業集
團計劃打造護航媒體主業的「財團」模式。旗下瑞
力創新基金日前宣告投入運作，以投資新興戰略產
業和文化科技地產領域的優質項目。瑞力創新基金
首期認繳規模約18億元（人民幣，下同），目標規
模不低於100億元。
瑞力創新基金將由上海瑞力投資基金管理公司

（下稱瑞力投資）負責管理運作。瑞力投資是專業從
事私募股權投資、以及地產金融投資的私募基金管理
平台，由上海報業集團、上海實業集團等國有資本聯
合運作，同時引入優質民營戰略投資人及公司管理團
隊打造而成，是對混合所有制的積極探索。
目前，瑞力投資旗下擁有瑞力新興產業基金、瑞

力驕陽基金、瑞力張江科技園區基金、瑞力金橋產
業園區基金等，管理的資產規模超過50億元，優質
項目平均年化回報率超過35%。據透露，未來該基
金將繼續深耕私募股權投資、互聯網金融和金融地
產板塊，設立運作醫療健康、科技園區、互聯
網+、新三板等專業平行基金和子基金，盡快實現
管理資產規模突破300億元的目標。

虹橋天地辦公樓出租率近8成
香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）瑞安集團
旗下虹橋天地商業部分即將投入試營業，虹橋天地
購物中心及新天地街區將有近300個品牌陸續入
駐。此外，虹橋天地先期投入運營的辦公樓出租率
已近8成。
據悉，虹橋天地購物中心及新天地街區將有近

300個品牌陸續入駐，業態涵蓋餐飲、親子、生活
方式、娛樂休閒等，其中不乏各類升級旗艦店，以
及首次登陸上海的概念店。同時，虹橋天地四棟辦
公樓的出租率近8成，殼牌、羅氏診斷、格蘭富、
基恩士等跨國企業已陸續入駐。另外，虹橋天地還
將與新加坡美食機構SAVOUR和法國里昂燈光節
合作，將世界級、高規格的活動慶典帶到上海。
中國新天地商業執行總監譚祐華指出，作為虹橋

商務區首個投入運營的商業綜合體項目，有信心將
虹橋天地打造成虹橋商務區、乃至長三角的樞紐型
商業標桿。

俄鋁：須減產刺激鋁價資本策略全年純利跌67.8％
香港文匯報訊（記者 吳婉玲）資本策略地產(0497)昨公布截
至3月全年業績，純利2.63億元，按年跌67.8%；每股盈利
2.65仙；派末期息0.38仙，特別股息0.25仙。主席鍾楚義於業
績會上表示，今年住宅銷售目標為20億至25億元，有信心達
標，但仍要視乎市場情況和入賬時間。
鍾楚義表示，去年受「佔中行動」影響，令成交量萎縮，期
內收益7.46億元，按年跌71.08%；毛利3.6億元，按年跌
61.64%。他表示，仍看好商業住宅物業，未來2年對上車盤和
豪宅盤有信心。

料樓市不受加息影響
公司預期今個財年有三個項目可以入賬，包括銅鑼灣Yoo
Residence、九肚山項目及上海大虹橋項目。鍾楚義表示Yoo

Residence 已售出 131
伙，套現約20億元，
本財年可入賬並將餘
下特色單位出售。九
肚山項目有20間獨立
屋，料兩周內推出市
場，有信心可售出一
半。上海大虹橋項目，月初前開售，總樓面約70萬方呎，亦
可於今年內入賬。 政府推出的「補地價仲裁先導計劃」成效
仍有待觀察，他表示新機制始終需要時間考驗，應有清晰補地
價金額，給予市場人士信心。另外，他預期美國聯儲局加息步
伐緩慢，數據未有顯示美國經濟復甦情況符合預期，又表示本
地銀行資金充裕，料樓市不會受加息影響。

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）周三公布負債
大減的俄鋁(0486) ，董事會昨於股東會後未有帶
來更多好消息。公司行政總裁 Vladislav
Soloviev 表示，市場供應過剩的問題仍存在，雖
然投資者重投商品市場令鋁價有望回升，但仍
需通過減產才能刺激鋁價。他指集團過去兩年
已累計減產約65萬噸，今年9月董事會將決定
是否再減產20萬噸。但未有提及會否於第二季
後派息。

市場供應過剩仍存在
Soloviev 稱，儘管未來5年全球對鋁材的需求

會保持6.5%的增長，但供應過剩的問題仍存

在，今年或繼續減產，相信市場競爭者亦有減
產需要。
去年俄鋁轉虧為盈，部分受惠於盧布貶值，

Soloviev稱兌每1美元，匯率每貶值5盧布，便
為俄鋁貢獻2億美元EBITDA。 但是隨着盧布
匯價漸穩，今年的財務表現要回歸基本因素。
對於本周俄羅斯禁運令延長，主席Mattias
Warnig表示政治問題解決需時，但俄鋁是國際
公司，禁運令對集團影響不大，強調負債一直
減少，財務穩健，未有融資需要。至於早前中
國內地實施鋁材零關稅，Soloviev認為向來中國
政策不鼓勵原材料大量出口，該新措施為其意
料之外。

■■資本策略資本策略
地產主席鍾地產主席鍾
楚義楚義。。
吳婉玲吳婉玲 攝攝

螞蟻金服夥中投融等設「網金社」
香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）螞蟻金
服近日聯合中國投融資擔保有限公司、恒生電子設
立了互聯網金融資產交易平台「網金社」，這亦是
內地首家獲政府批准的互聯網金融資產交易中心。
而螞蟻金服理財事業部總經理袁雷鳴表示，未來
「網金社」或將與平安保險旗下P2P金融平台「陸
金所」合作。據悉，網金社註冊資本為5,000萬元，
其中中投保、螞蟻金服以及恒生電子出資分別佔註
冊資本的31%、25%及21.75%。此次「網金社」的
成立，還獲得了浙江省金融辦批准的互聯網金融資
產交易中心牌照，這還是內地首家持牌的互聯網金
融資產交易中心。而「網金社」將為用戶提供定期
保本理財、購房借款、購車借款等一系列金融服
務，同時還面向金融機構開放合作。

或與陸金所合作
另據了解，目前網金社後台已經和支付寶打通，

即用戶可直接用支付寶賬號登陸購買，用支付寶、
餘額寶、快捷支付、網銀支付等方式都可以購買產
品並支付款項。
而對於業內認為網金社的最大對手「陸金所」，

袁雷鳴則認為，互聯網金融生態圈很大，並未到互
相爭搶份額的地步。所以陸金所並不是網金社的競
爭對手，而是非常好的合作夥伴。他稱，與陸金所
已有所接觸，未來可能會有機會合作。

國務院昨天轉發銀監會《關於促進民營銀行發展的
指導意見》稱，將積極推動具備條件的民間資本

依法發起設立中小型銀行等金融機構鼓勵民營銀行創
新發展方式。銀監會主席尚福林表示，民營銀行從試
點到現在，已經有40多家提出了書面申請意向。《關
於促進民營銀行發展的指導意見》印發後，銀監會將
按相關規定推進申設工作。從即日起，銀監會將正式
依法對合格的民間資本發起設立民營銀行的申請進行
受理。對於依法受理的申請，銀監會承諾，自受理之
日起4個月內作出批准或不批准的決定，比現有法定
「6個月」的批籌時限縮減2個月。

民資四渠道進入金融業
尚福林稱，目前內地五大國有商業銀行壟斷的格局

已經發生根本改變，目前市場份額已不足50%，與主
要發達國家基本持平。但銀行業同質化程度依然較
高，銀監會鼓勵符合條件的民營企業以自有資金投資
銀行業金融機構。
他介紹，目前民間資本進入銀行業金融機構有四種
渠道，包括由純民營企業發起設立中小型銀行業金融
機構，有自擔剩餘風險的制度安排；與主發起銀行共

同設立村鎮銀行，剩餘風險主要由主發起銀行承擔；
民間資本作為戰略投資者進入，參與現有銀行業金融
機構重組改制；以民間資本向銀行業金融機構投資入
股。「可以說，民間資本進入銀行業的渠道和機構類
型已全部開放，民間資本可以根據自己的投資意願、
風險偏好和承受能力自主選擇。」
2014年起啟動的首批5家民營銀行試點，包括前海

微眾銀行、上海華瑞銀行、溫州民商銀行、天津金城
銀行、浙江網商銀行已全部開業。

民營銀行須尋求業務特色
尚福林認為，新設立銀行在傳統市場競爭中沒有優

勢，必須尋求有差異化的市場定位和業務特色。監管
部門鼓勵民營銀行着力開展存、貸、匯等基本業務，
為實體經濟特別是中小微企業、「三農」和社區，以

及大眾創業、萬眾創新提供更有針對性、更加便利的
金融服務。
對於風險管控，《指導意見》強調將「有承擔剩餘

風險的制度安排」作為民間資本發起設立民營銀行的
原則之一。
尚福林指出，這是銀行應對危機的必備工具，也是

國際通行要求。民營銀行在存款保險制度基礎之上，
建立股東承擔剩餘風險制度，為存款人增加了股東保
護，將明顯增強存款人的安全感，增強對客戶的吸引
力。
此外，對於放寬對外資在內地設立銀行的限制，他

表示，中國對國有資本、外資、民間資本都堅持公
平、公正、公開的態度，但不同性質的資金、資本進
入銀行都有不同法律法規的規定，只要符合外資相關
管理條例就可以進入中國的市場。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）內

地民營銀行受理全面開閘。中國銀監會主席

尚福林昨日表示，從即日起，銀監會將正式

受理合格的民間資本發起設立民營銀行的申

請，自受理之日起4個月內作出批准或不批

准的決定。尚福林強調，民營銀行要尋求有

差異化的市場定位和業務特色，要有承擔剩

餘風險的制度安排以管控風險。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭、孔雯瓊上海報道）A
股一路狂瀉，兩融餘額亦隨之走低。在本月18日創下
歷史新高22,730.35億元（人民幣，下同）後，滬深兩
市兩融餘額持續縮水，4個交易日內減少了848.13億
元。
大智慧統計指，截至25日，滬深兩市兩融餘額為

21,882.22 億元，其中滬市 14,273.26 億元，深市
7,608.96億元，4個交易日內減少了848.13億元。從滬
深兩市兩融餘額來看，滬市減少明顯，596億元佔總減
少規模的70%。

其中，以中國平安、浦發銀行等為代表的金融股，
成為「重災區」。中國平安兩融餘額由523.69億元下
降到480.32億元，規模縮水43.37億元，佔總體縮水規
模比例達5.1%。
其餘兩融餘額縮水超過10億的有海通證券、浦發銀

行、中國銀行、中國建築、農業銀行、北京銀行、萬
科A等。此外，中信證券、中國石化、華泰證券等兩
融餘額規模縮水也較為嚴重。
業內人士指，兩融餘額縮水主要原因在於股市回調

明顯，不少融資客主動選擇降槓桿，降低風險，兩融

市場熱情度有所下降，但也有少部分融資客已爆倉。

國泰君安首秀漲停
另一方面，雖然股指大跌，但同日在上交所掛牌的

內地證券行業「巨無霸」國泰君安A股卻一字漲停。
開盤價報23.65元，隨即上衝漲停至28.38元，漲幅
43.99%。
國泰君安總裁楊德紅在儀式上表示，亦希望通過此

次發行上市增強公司資本實力並回報投資者。公司此
次募資300億元，遠超早前募集135億元的中國核電，
成為近五年來最大IPO。
另外，對於周四曾有傳聞稱國泰君安7月起將停掉所

有第三方交易軟件的交易功能，公司昨日作出澄清，
表示公司當日發布的僅僅是一個系統升級的通知，並
無針對第三方交易軟件相關的內容。

昨日，黑色星期五再度來襲，滬深兩市上演暴跌行情，滬深指數均跌逾7%，
創業板更是逼近跌停。然而，在上海出席2015陸家嘴論壇的中國證監會主席肖
鋼，卻對近期股市發展「隻字不提」，並在發言後便匆匆離席。當被「圍攻」
追問指數能否衝上8,000點時，肖鋼更是「笑而不語」，沒有正面回答。

而在昨日下午有關註冊制改革的會議上，海通證券董事長王開國在現場隨即
調侃股市行情，稱暴跌情況下不適合談註冊制。高盛私人財富管理中國區副主
席哈繼銘在被問到中國牛市是否已經結束時，笑言「這個問題不科學」。他
稱，如果近期（1、2天）來看，股市確實比較慘淡，但是如果是長期（10年、
20年）來看，中國的牛市還未開始，非常看好中國股市在未來發展。

經濟基本面影響股市升跌

不過，對於市場上股市一跌即調侃證監會的行為，哈繼銘認為其實是「冤
枉」他們了，因為證監會並不是主宰股市升跌的機構，關鍵還是經濟基本面、
企業的盈利在裡面起更重要的作用。

同時，對於之前股市大漲之時有媒體及分析稱是「有多利而幾乎無害」，哈
繼銘直言這是「胡扯」，而「在中國股市上要想賺投資標的的錢是很難的」，
所以，中國的股市是一部分聰明投資者賺一部分不太聰明投資者的錢。他也對
於加入MSCI股市就能上漲的說法給予了否定。

對於註冊制的推出，上海證券交易所副總經理徐明表示，註冊制啟用的基本
前提是證券法的修改，一旦證券法修訂完畢，註冊制也會隨之而出。而按照立
法的慣例，證券法的修改需要三讀才能通過，若順利的話，三讀將會是十月舉
行。所以立法程序走完以後才可以涉及到註冊制的推出。 ■記者 倪夢璟

哈繼銘：長期看中國牛市還未開始

■■尚福林表示尚福林表示，，
第一批試點的第一批試點的55
家民營銀行試點家民營銀行試點
工作比較順利工作比較順利。。
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